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72%市民盼2017普選拒原地踏步
逾半數認同特首需愛國愛港 63%反對「佔中」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央多位

領導人及相關部門負責人表明要依法推動香

港的民主。一項民意調查發現，有72%受訪

市民認同香港2017年應實現特首普選，政

改不能原地踏步，不認同者僅12%。同時，

有69%受訪者表示特首普選需要遵守基本法

及全國人大常委會的決定，59%認同特首要

由愛國愛港人士擔任。另外，有63%受訪者

反對「佔領中環」。

特區政府現正就2017年行政長官及2016年立法會
產生辦法進行首階段公眾諮詢，香港研究協會就

此於2月27日至3月4日展開全港性隨機抽樣電話訪
問，成功訪問了1070名18歲或以上市民，並於昨日
公布調結果結果。調查發現，72%受訪者「認同」香
港2017年應實現普選特首，政改不能原地踏步，而表
示「不認同」的僅佔12%。
被問及2017年香港實現一人一票普選特首是否重要
時，62%受訪者表示「重要」，表示「一般」的佔
26%，表示「不重要」的僅佔8%。調查機構指，調查
結果顯示大部分市民對2017年實行行政長官普選有較
高的期望，不希望香港政制原地踏步。

七成人指普選需遵守基本法
有69%受訪者表示普選特首「需要」遵守基本法及
全國人大常委會決定，而聲稱「不需要」的則佔
16%。對於是否認同特首普選要依照基本法規定，由
提名委員會提名產生候選人，50%受訪者對此表示
「認同」，而表示「不認同」的則佔31%。

就有意見認為「特首要由愛國愛港人士擔任，不能
與中央對抗」，五成九受訪者對此表示「認同」，而
表示「不認同」的則佔27%，反映大部分市民皆明白
特首與中央保持互信關係的重要性。

多數人認同先處理普選特首問題
同時，有63%受訪市民不支持以「佔領中環」的方式
爭取普選時，表示「支持」的佔21%，反映市民普遍對
「佔領中環」行動持負面態度。調查亦問及受訪者是否
贊成先處理特首普選，之後再處理立法會普選，74%受

訪者對此表示「贊成」，而表示「不贊成」的則佔14%，
反映大部分市民認同先聚焦處理普選特首的問題。

研究協會籲各界理性對話
香港研究協會負責人呼籲特區政府在諮詢期內，透

過搭建不同的平台，加強與社會各界人士就普選的制
度設計進行溝通與交流，並呼籲社會各界積極以理性
包容的態度展開對話，並以實現市民一人一票普選特
首的願望為目標，展開良性的互動，為日後落實普選
奠下基礎。

大埔區會挺依法落實普選
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社會各界均支持特區政府
依法落實普選。大埔區議會昨日以20票贊成，3票反對，大比數
通過支持政府政制諮詢工作，及強調需依法落實普選，反對暴力
及擾亂社會秩序的違法行為的議案。
大埔區議會昨日邀請政制及內地事務局局長譚志源出席，介紹
特區政府政制發展諮詢文件。議員邱榮光在會上提出動議，支持
當局發表的《2017年行政長官及2016年立法會產生辦法諮詢文
件》。
有關動議指，「就政府早前發表的《2017年行政長官及2016年
立法會產生辦法諮詢文件》，我們表示熱烈歡迎，並認為5個月的
諮詢期能讓社會各界有足夠的時間表達意見。大埔區議會認為行
政長官的產生辦法，需根據基本法第四十五條，分為三個主要步
驟，即『提名』、『普選』和『任命』。即需由一個具有廣泛代
表性的提名委員會按民主程序提名，然後由市民一人一票普選產
生，最後經中央人民政府任命。我們再次明確表示，圍繞政改諮
詢的討論，必須根據基本法的規定，以及全國人大常務委員會相
關解釋和決定，以落實2017年行政長官及2016年立法會的產生。
我們亦反對一切暴力及擾亂社會秩序的違法行為。」

文春輝冀尊重提名權在提委會
區議會副主席文春輝在發言時指出，香港是中國一部分，有一

國才能有兩制，希望大家尊重基本法中有關普選「清晰可見」的
條文，尊重提名權在提委會。「國有國法、家有家規。」即便球
場也有球證、球例，所有繞過提委會的政改建議都是搬「龍門
架」。反對派「新民主同盟」關永業及任啟邦等即聲言可修改基
本法，又謂自己也「愛國愛港」，不支持有「篩選」，否則就要
「佔領中環」。
民建聯議員黃容根批評，有反對派議員自稱「愛國愛港」，但

「（愛國愛港標準）起碼不燒基本法及國旗」。有關人等又動輒
要求修改基本法來「遷就」他們心目中的「真普選」：「鍾意就
修改，不鍾意就燒，何謂依法？」。
民建聯議員黃碧嬌說，美國國務院早前出版刊物亦指出，民主

社會奉行妥協的價值，一些不寬容的做法是暴力。她希望各方能
做到「有商有量」勿將政制推向不理智討論，落實普選問題。

林泉羅舜泉批「佔中」禍港
民建聯議員林泉認為，依法爭取的才是「真普選」，籲反對派

不要以「佔中」等手段破壞崇尚法治精神的香港，種下破壞香港
穩定、和諧的「禍根」。
經民聯議員羅舜泉則批評，反對派不斷以口號「如果無『真普

選』就去『佔中』，是對全港市民的威脅，恍如歷史劇集中的山
賊，要脅村長「放火燒村」。他又說，「篩選」未必是不好，正
如街市賣的蔬菜，也會先揀走了「爛菜」。
經民聯議員陳灶良則指，基本法並非今時今刻訂立的，故要依

法推動普選，又指倘有人發動衝擊政府的行動，將禍及下一代，
爭加社會矛盾。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府明確
表明，「公民提名」、「政黨提名」、「三軌
提名」偏離了政治設計的重要原則。中西區發
展動力副主席陳捷貴昨日在一政制研討會總結
與會者意見時指出，大家普遍認同行政長官普
選是香港的重要大事，港人更會極力爭取落實
普選，但最重要是「依法辦事」，求同存異凝
聚共識，並非提出偏離基本法「不三不四」的
建議。
香港中西區發展動力、香港中西區各界協會

昨晚舉辦政制發展研討會，政制及內地事務局
副局長劉江華出席並擔任主講嘉賓。

劉江華：冀握緊契機及時機
特區政府首階段的政改諮詢剩餘最後2個

月，劉江華形容，今次政改諮詢觸及行政長官
普選問題，有別於過往重於立法會選舉，當
中主要接獲「三大民情」：港人普遍盼望香港
2017年實現普選；有商有量凝聚共識；按基本
法及全國人大常委會決定落實普選，「香港普
選是機不可失，期望大家握緊契機及時機」。
他續說，香港由回歸前港英政府委任港督，

到過去由選舉委員會推選行政長官，而放眼下
個階段，香港最快可於不出三年「一人一票」
普選行政長官，說明這是歷史發展一大步。香
港也是國家首個普選地區領導的城市，故政改
諮詢專責小組連月來不斷走訪不同地區，拜訪
不同政黨及社會各界，努力達致「有商有量實
現普選」目標。
中西區發展動力副主席陳捷貴總結與會者意

見指，大家普遍認同行政長官普選是香港的重
要大事，港人更會極力爭取落實普選，但最重
要是「依法辦事」，求同存異凝聚共識，並非
提出偏離基本法「不三不四」的建議，包括
「公民提名」、「政黨提名」等，「大家好擔
心政改最終會原地踏步。基本法已經訂明提名
委員會擁有實質提名權，並要依從香港政治體
制設計的四大原則，避免偏重個別階層，最終
不利香港資本主義發展」。

9反對派拒早餐會 譚志源指無阻交流
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為推動香港普

選的落實，政務司長林鄭月娥月內會舉行4場早
餐會，並邀請了中聯辦有關官員出席，直接與
立法會議員交流政改的問題，惟有9名反對派議
員拒絕出席。政制及內地事務局局長譚志源昨
日說，現時有58位議員已答允出席，基本上已
涵蓋不同黨派議員，相信不會影響到早餐會的
討論氣氛和內容交流。
反對派立法會議員聲言，中央拒絕在政制發展

的問題上和他們溝通，但在安排與中聯辦會面的
問題上，他們就諸多挑釁。在中聯辦主任張曉明
早前在出席立法會宴請後，中聯辦提出回請建
議，但反對派就拒絕到中聯辦大樓。林鄭月娥是
次牽頭，安排在政府總部舉行早餐會，但反對派
就再找新藉口，以「時間太早」、「時間不
夠」、「講嚟都無用」等回絕。

12議員表明不出席
根據立法會秘書處昨日提供的資料，在70名
獲邀的議員中，有12人表明不會出席，包括9
名反對派議員：工黨的李卓人、何秀蘭，「街
工」的梁耀忠，「人民力量」的陳偉業、陳志
全，公民黨的毛孟靜、陳家洛，「專業聯盟」
的梁繼昌及原「人力」議員黃毓民。除了需要
維持中立、不方便出席政改討論表達個人意見
的立法會主席曾鈺成外，經民聯的石禮謙，醫
學界的梁家騮也表示不會出席。

譚志源昨日回應說：「我們當然希望70位議
員全數出席，而是次邀請盼望以一種輕鬆形式
進行，但現時除了個別一至兩個黨派表示不出
席外，其他基本上均有代表出席，有些黨派甚
至是全數出席。」
譚志源續說：「根據第一輪在政務司司長官

邸舉行的4場晚宴的經驗，當時同樣有50多位
議員出席，但並沒有影響討論氣氛和內容交
流，我相信今次也會這樣。再者，是次早餐會
有中聯辦法律部部長及同事參與，絕對會較第
一輪晚宴有更進一步及更直接的溝通。事實
上，有不少立法會議員都認為能夠有機會直接
與中央官員溝通是很難得的。」

劉江華籲珍惜溝通
劉江華昨日在一政制論壇後回應時表示，是

次早餐會由特區政府牽頭，並邀請全體立法會
議員及中聯辦官員出席，讓各黨各派有商有
量，是一個難得的機會，「相信這亦是香港市
民的心願及心聲」，期望大家把握及珍惜機
會。
被問到有反對派議員拒絕與會，是否無法開

啟「溝通大門」，劉江華指出，4場早餐會仍然
有50多名議員出席，反映大家都非常珍惜有關
方面的溝通工作，「我好相信這只是一個開
始，今後如果有需要，特區政府仍然會繼續安
排溝通平台，讓各黨各派有商有量」。

香港文匯報訊 (兩會報道組黄偉漢) 總理
李克強日前在十二屆全國人大二次會議開幕
式中公佈其首份政府工作報告，有關香港部
分提到一句「依法推動民主」。據悉，基本
法委員會副主任張榮順表示，在「推動民
主」前加上「依法」二字，是針對香港有人
置政治高於法律，連最基本的守法概念也沒
有，報告有需要把原屬常理的「依法」二字
特別加入句中，突顯「依法」「推動民主」
的重要性。

針對有港人政治蓋過法律
消息人士引述張榮順意見指，在「推動民

主」前加上「依法」二字有特別意思。消息
人士稱，政府報告一般不會將一些基本概念
仔細列寫，避免煩瑣，認為這類基本概念應
屬常理，但消息人士續引述張榮順稱，沒有
想到香港會有人提出違法推動民主普選的主
張，把政治蓋過法律，在報告中有需要特別
點明「依法」這類基本概念、重要性。
基本法說明只有提委會才能提名特首候選

人，但反對派仍堅持繞過基本法提出「公民
提名」等違法主張。消息人士續引張榮順
稱，張榮順認為「公民提名」不及提委會具
廣泛代表性，認為後者能涵蓋社會各界，所
謂「公民提名」並沒有提委會代表各界別和
階層的平衡效果。

不同意加入區議員擴提委會
不過，張榮順未有特別提到反對「公民提
名」或「公民推薦」等方案，但強調這些方
案須考慮違憲問題。現時有意見認為，為調

和反對派有關民意認受性的要求，可把現有400多名
民選區議員加入提委會，增加提委會的認受性。
消息人士指張榮順對這些意見仍持開放態度，但傾

向不同意，因為如果加入400多名區議員，將有違提
委會廣泛代表性的原則，過於側重區議員界別，而且
值得留意的是，如果把區議員加入提委會，將令原本
以服務民生為主的區議員角色變得政治化，日後區議
會選舉只會變成特首選舉的前奏，失去了區議員選舉
以實幹爭取選票的意義。

■劉江華出席「中西區發展動力：香港特區政制發展研
討會」，並擔任主講嘉賓。 曾慶威攝

■大埔區議
會撐特區政
府依法落實
普選。
劉國權攝 ■大埔區議會昨日以20票贊成，3票反對，大比數通過支持政府政制諮詢工作。 劉國權攝

■香港研究協會於2月27日至3月4日展開全港性隨機抽樣電話訪問，就政改問題成功訪問了1070名18歲或
以上市民。

■■譚志源獲大埔區議會邀請譚志源獲大埔區議會邀請，，介紹政制發展文件介紹政制發展文件。。 劉國權劉國權 攝攝


